

# *Top 100 de ciudades más visitadas*

---



Roma, 26 ene (ansa).- Lima es una de las ciudades latinoamericanas con mejor posicionamiento turístico y un crecimiento del 9 por ciento en los arribos internacionales registrado en 2015, mientras Ciudad de México y Cancún se mantienen en el top 100 pero con bajas considerables, según el listado 2017 de urbes más visitadas del mundo difundido por Euromonitor.

Lima se ubica en el puesto 76 y "se beneficia con la mejora de la economía peruana y el creciente reconocimiento internacional de Perú como destino de viajes", asegura el documento.

En 2015 el país -recordó Euromonitor- recibió por cuarta vez consecutiva el premio al mejor destino culinario del mundo y al mejor destino cultural en Sudamérica por parte de los World Travel Awards.

Por su parte Cancún (la primera latinoamericana, en el puesto 50) y Ciudad de México (puesto 78), las dos ciudades mexicanas del "top 100", registraron caídas considerables: pero esto -indicó el informe- no es representativo del país en su conjunto, ya que México está viviendo un fuerte aumento en los arribos internacionales.

Al mismo tiempo, el desafío es ampliar los beneficios económicos del turismo en todo el país, para lo cual el gobierno "estuvo promoviendo una variedad de destinos más allá de resorts populares como Cancún o Cabo San Lucas", entre ellos Querétaro, Tijuana, Mexicali e Ixtapa Zihuatanejo.

En el caso particular de Cancún, se ve algo opacada por el crecimiento de Playa del Carmen, que "se convirtió en un destino 'trendy' en los últimos años y está a una hora de distancia".

Sin embargo, "Cancún sigue siendo el número uno indiscutido de México".

El informe de Euromonitor aborda también los problemas de Brasil debido al virus Zika, la crisis económica y la ausencia de megaeventos en 2015. Si Río de Janeiro fue la ciudad de mayor crecimiento el año precedente, debido al Mundial de Fútbol, en 2015 cayó debido a un descenso del 28 por ciento en arribos internacionales.

Muy probablemente el rebote, debido a los Juegos Olímpicos de Río, se verá en las cifras de 2016.

Buenos Aires es la única ciudad del extremo sur del continente que figura en el "top 100", ubicada en el puesto 83 con 2,331 millones de llegadas en 2015, el 1% menos que el año precedente.

En América del Norte, por su parte, sigue el crecimiento de las ciudades estadounidenses y canadienses. Nueva York sufre el impacto de la revalorización del dólar pero "igual mostró un leve crecimiento y permanece en el top 10".

Solo los próximos informes, que reflejen los arribos en 2016 y 2017, podrán decir si las medidas del nuevo presidente Donald Trump impactan negativamente en los arribos a Estados Unidos.

En el listado global, Hong Kong, Bangkok y Londres son los tres destinos más visitados del mundo por viajeros internacionales.

La lista se completa con Singapur, París, Macao, Dubai, Estambul, Nueva York y Kuala Lumpur. Hong Kong, indicó el informe, sigue estando a la cabeza por pequeño margen pese al descenso en el número de llegadas, ya que se ve afectada por las tensiones con Pekín: después de años de crecimiento, el número de viajeros chinos se detuvo y bajó un 6 por ciento.

También Macao, muy dependiente de los viajeros chinos, registró un descenso después de años de gran crecimiento, debido a la disminución de viajeros VIP rumbo a los casinos, ahora bajo un control más estrecho de Pekín.

Los beneficiados resultan entonces Tailandia -con una mayor estabilidad política- y Japón, donde Tokio, Osaka y Kioto registraron grandes aumentos de turismo. El número de chinos que viajaron a Japón casi se duplicó en 2015 y superó a los surcoreanos como principal mercado.

Tokio subió seis puestos en el ranking, hasta el número 17, y Osaka y Kyoto ascendieron considerablemente a los puestos 55 y 89, gracias a la popular "ruta dorada" que atraviesa el Monte Fuji, uno de los grandes atractivos de Japón.

Por su parte Londres cierra el podio con un aumento de las llegadas, pero en medio de la incertidumbre que genera el Brexit y la depreciación de la libra. Las llegadas internacionales crecieron gracias a la Copa Mundial de Rugby de septiembre de 2015, pero para 2020 se esperan potencialmente cientos de miles de arribos menos, Brexit mediante.

En el resto del mundo, Medio Oriente -con destinos como Sharm el Sheik y Antalya- sufre por el descenso del turismo ruso y la guerra en Siria, en tanto se cree que los atentados de 2016 en Turquía reflejarán en los próximos informes una notoria baja turística.

El terrorismo también afectó a Europa, con el ataque a Charlie Hebdo en París en enero de 2015 y el atentado en el Bataclan en noviembre del mismo año. Para 2016, además de París se esperan números a la baja en Niza y Bruselas.

Pero la resiliencia del turismo muestra en cambio una recuperación de España, Grecia, Portugal e Italia, con mayor número de visitantes. En Italia en particular Roma siguió siendo la ciudad favorita con 9,6 millones de viajeros en 2015, pero Milán mejoró mucho gracias a la Exposición Universal.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/economia/119591-top-100-de-ciudades-mas-visitadas>



**Radio Habana Cuba**